COMMENT S'INSCRIRE D

Vous pouvez vous inscrire en ligne via notre site: enseignement.catholique.be > université D'été.

Cette journée est reconnue comme formation dans le cadre de la FoCEF, du CECAFOC et du CFPL.

Les enseignants, directeurs, personnels de l'Enseignement obligatoire catholique (fondamental et secondaire) et les membres des CPMS libres peuvent bénéficier de la gratuité d'inscription.

Pour les autres participants, les frais d'inscription sont de 20€ comprenant les conférences, la farde d'accueil, le repas et les boissons au cours de la journée.

Des précisions concernant le lieu exact du déroulement de la journée vous seront communiquées dans le courrier de confirmation qui vous sera envoyé.

N'hésitez pas à consulter notre site Internet!

POUR TOUTE QUESTION OU AIDE À L'INSCRIPTION

Service d'étude du SeGEC

Avenue Emmanuel Mounier 100 1200 BRUXELLES

DU SINGULIER AU PLURIEL À L'ÉCOLE DU BIEN COMMUN

L doit partager son existence avec d'autres, c'est la famille. L'école prend le relais du processus d'adaptation de l'enfant à la vie en société. Une de ses missions fondamentales est de faire passer les enfants qu'elle accueille d'une socialisation primaire à la sociabilité, en éveillant, cultivant, aiguisant leur aptitude à entrer dans des rapports sociaux.

L'école, à travers l'instruction qu'elle assure, participe à l'éducation des enfants, ensemble avec les parents. Et cela dans au moins trois dimensions.

- 1. En entrant à l'école, l'enfant est confronté aux règles de base qui rendent la vie en groupe possible : respect d'autrui de la simple politesse à la courtoisie –, droits et devoirs liés à la place que jeunes et adultes occupent.
- 2. L'école ne se contente pas de rendre la vie en commun possible : elle veut la rendre bonne. Elle propose explicitement, et implicitement à travers la maîtrise des disciplines, un développement personnel du rapport aux valeurs.
- 3. Enfin, la maîtrise des règles de civilité et des préceptes de l'éducation morale est la condition sine qua non de l'éducation à la démocratie et à la citoyenneté. Elle conduit à l'expérience de l'équilibre nécessaire entre droits individuels et devoirs inhérents à l'inscription dans le collectif.

Explorer les ressources en la matière, c'est l'objectif que poursuivra la douzième Université d'été de l'enseignement catholique. Objectif ambitieux puisqu'il s'agit de sonder ce qui constitue le cœur de notre mission : apprendre à vivre ensemble. Qu'est-ce qui pose problème ? Qu'est-ce que c'est «faire société» ? Comment l'école peut-elle jouer un rôle et lequel ? Voilà quelques-unes des questions essentielles auxquelles nous chercherons ensemble des réponses. Nous en analyserons ainsi les dimensions diverses : religieuse, psychologique, politique, relationnelle et pédagogique.



ENSEIGNEMENT. CATHOLIQUE. BE

DU SINGULIER AU PLURIEL À L'ÉCOLE DU BIEN COMMUI

9 AOÛT 2016 Diivain-la-neiivi



PROGRAMME DE LA JOURNÉE

08h30 Accueil des participants à l'Aula Magna

09h00 Introduction et présentation de la journée par Guy SELDERSLAGH, Directeur du Service d'étude du SeGEC

09h30 « Du singulier au pluriel - À l'école du bien commun » : conférence de Jean DE MUNCK avec des inserts vidéo de Jean-Claude GUILLEBAUD et Cécile ERNST

10h45 Pause café

11h15 « Quel rapport à l'autre à l'adolescence ? » : conférence de Philippe van MEERBEECK

11h55 « Le dialogue inter-religieux et inter-convictionnel & l'École » : table ronde avec Ignace BERTEN, Radouane ATTIYA et Louis-Léon CHRISTIANS

13h00 Repas

14h00 « Le vivre ensemble à l'épreuve des médias sociaux : intime, buzz et harcèlement » : Yves COLLARD

14h30 « Apprendre à vivre ensemble comme enseignants : la gestion d'une équipe éducative dans sa diversité » : **Michel DUPUIS**

15h00 « La radicalisation : échec du vivre ensemble ? » : **Corinne TORREKENS** (sous réserve)

15h30 Intervention d'Étienne MICHEL, Directeur général du SeGEC

16h00 Clôture musicale

PRESENTATION DES INTERVENANTS

Jean DE MUNCK, philosophe et sociologue. Il enseigne la sociologie et la philosophie sociale à l'UCL et à l'Université Paris X. Membre du CriDIS et de l'Institut IACCHOS

Jean-Claude GUILLEBAUD, journaliste et essayiste français. Il a publié récemment «Le tourment de la guerre» (2016), «Je n'ai plus peur» (2014) et «Une autre vie est possible» (2012)

Cécile ERNST, diplômée de Sciences-Po Paris, ancienne enseignante en zone sensible de la banlieue parisienne. Elle a publié récemment «Bonjour madame, merci monsieur» (2011)

Philippe van MEERBEECK, neuropsychiatre et psychanalyste, fondateur du Département pour Adolescents et jeunes Adultes du Centre Chapelle-aux-Champs à Woluwé-St-Lambert

Ignace BERTEN, dominicain et théologien. Magister in sacra theologia. Membre de la Commission Interdiocésaine pour les Relations avec l'Islam (C.I.R.I.)

Radouane ATTIYA, assistant au département des sciences de l'Antiquité/langue arabe et études islamiques (ULg) et professeur de religion islamique

Louis-Léon CHRISTIANS, professeur de droit des religions à l'UCL, président de l'Institut de recherche pluridisciplinaire RSCS, membre du bureau du Centre interdisciplinaire d'étude de l'Islam dans le monde contemporain (CIS-MOC)

Yves COLLARD, professeur invité à l'IHECS, expert et formateur en éducation aux médias à Média Animation

Michel DUPUIS, professeur d'éthique biomédicale à l'UCL, philosophe et membre du Comité consultatif de bioéthique de Belgique

Corinne TORREKENS (sous réserve),
docteure en sciences politiques et sociales
(ULB), chercheuse au Groupe de recherche
sur les Relations Ethniques, les Migrations et
l'Égalité (GERME)

UN SINGULIER PARCOURS PLURIEL : DES PROJETS À PARTAGER

Partons ensemble à la découverte d'initiatives qui montrent que le vivre ensemble, la solidarité et les projets collectifs ne sont pas de simples mots pour de nombreuses écoles, associations ou organisations !

Dans le hall de l'Aula Magna, un parcours jalonné de stands vous fera découvrir des acteurs de terrain, leviers au sein et en-dehors de l'école, de l'apprentissage du vivre ensemble.